
农历戊戌年五月十三

26

新闻热线 88987777
广告热线 88988999

奉化发布 奉化日报

2018年6月 日 星期二

FENGHUA DAILY

总第7177期
今日8版
奉化新闻网
fhnews.com.cn

宁波日报报业集团主管
国内统一刊号 CN33-0051

富强 民主 文明 和谐
自由 平等 公正 法治
爱国 敬业 诚信 友善

拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高六争攻坚三年攀高

深化“最多跑一次”改革
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记者 徐华良
通讯员 毛龙飞 王加廷
本报讯 眼下，早熟水蜜桃

已经上市。萧王庙街道林家村桃

农贝复彪每天将新鲜采摘下来的

“锦屏山”牌早熟水蜜桃通过线上

销到全国各地。“品质是基础，品牌

是通行证。‘锦屏山’牌奉化水蜜桃

目前已得到了消费者认可，在市场

上十分走俏。”贝复彪高兴地说。

近年来，我区发挥资源禀赋和

区域优势，以品牌农业建设为抓手，

做大做强农业产业。目前，溪口雷

笋，尚田草莓，江口葡萄，萧王庙、溪

口等地的水蜜桃，尚田、西坞、大堰

等地的名优茶，溪口五针松等优势

产业已成为我区农业一张张亮丽的

“名片”。

我区着力抓好无公害农产品、

绿色食品、有机农产品和农产品地

理标志“三品一标”认证工作。到目

前，全区“三品一标”认证面积达到

23.29万亩，其中无公害农产品产地

106个，无公害农产品 95个，面积

9.48万亩；绿色食品生产企业 7家，

产品 11个，面积 6000亩；有机食品

生产企业 2家，产品 4个；全国绿色

食品原料标准化生产基地 1个（雷

笋），面积 4万亩；水蜜桃和溪口雷

笋先后认证为农产品地理标志，面

积9.2万亩，全区种植业三品面积占

有率达到64%。

在品牌农业建设中，我区先后

培育形成和打响了“锦屏山”牌水蜜

桃、“奉冠”牌草莓、“雪窦山”牌奉化

曲毫、“溪口”牌雷笋、“珍禾”牌葡

萄、“罗汉”牌芋艿头等一批具有区

域知名度的品牌农产品，深受各地

消费者欢迎。

发挥区域优势 做大做强产业

我区品牌农业建设方兴未艾

记者 徐华良
通讯员 沈绿草
本报讯 记者昨天从区三防指

挥部办公室了解到，虽然入梅以来

我区已连续降了二轮雨，但降雨量

并不大，仍难解水库“渴”。为

此，区三防指挥部办公室呼吁市民

节约用水。

今年以来，我区降雨持续偏少，

而且分布不均，特别是沿海地区降

水更少。今年我区入梅时间偏迟，

刷新了新近 10年“最迟记录”，比去

年足足推迟了 11天，比常年也平均

晚了一个星期。从6月20日入梅以

来，我区先后出现两轮降水过程，但

累计平均降雨量只有 67毫米，对蓄

水普遍不足的水库来说可谓是杯水

车薪，难以解“渴”。据区三防指挥

部办公室统计数据显示，到昨天止，

横山水库蓄水量为 2670万立方米，

占水库应蓄水量的 41.9%，比去年

同期下降30%。虽然这次梅雨给横

山水库新增蓄水 100万立方米，但

对水库蓄水来说远远不够。水库由

年初向宁波最高日供水 20万立方

米减少到目前 8万立方米，每天向

城区供水 6万立方米。亭下水库蓄

水量为 6450万立方米，占水库应蓄

水量的 70%，与去年同期基本持

平。这次梅雨也给亭下水库新增蓄

水150万立方米。全区15座小（一）

型水库目前蓄水量为 1200万立方

米，占水库应蓄水量的59%，比去年

同期明显减少。74座小（二）型水

库的总蓄水量目前不足 60%，水库

蓄水严重不足。值得一提的是，江

口、西坞等地的河网水目前还比较

充足，如长时间出现晴热高温天气，

河网水位也会渐渐下降。

“入梅时间推迟，对我区降雨量

会带来一定影响。从昨天起，我区

迎来新一轮高温天气，到本月底一

直降水较弱。”区气象台台长、高级

工程师王武军说。

记者昨天采访了区三防指挥部

办公室常务副主任徐红辉。徐红辉

表示，根据气象部门预测，今年梅雨

季降雨偏少，再加上新一轮晴热高

温天气来临和用水高峰的到来，抗

旱形势相当严峻。区三防指挥部办

公室要求相关部门必须引起高度重

视，强化节水宣传，做好汛旱急转准

备，加强水库科学调度，做到先解决

生活用水后生产用水。广大市民也

要科学用水、节约用水、合理用水，

做到珍惜每一滴水。

梅雨虽降仍难解水库“渴”

区防指办呼吁市民节约用水

记者 许犇
通讯员 吴小玲
本报讯 “值班人员服务意

识还有待加强，在接待信访人投

诉时，没有换位思考……”在 6月
21日晚上举行的区环保局作风

建设剖析会上，该局督查室主任

林建宏直面少数工作人员在作风

建设中所存在的问题。

原来，6月 19日早上 6时左

右，市民李女士向区环保局投诉

楼下肉摊宰肉声音过大，影响其

睡觉问题时，该局值班人员小宋

因前一晚处置信访件凌晨才睡

觉，答复时态度欠佳。“目前，局督

查室已对小宋诫勉谈话，在全局

通报批评，并对信访人进行诚恳

道歉，并取得谅解。同时，以本次

作风建设‘找茬’剖析会为契机，

进一步健全完善值班制度，设置

AB岗，严格落实首问责任制。”林

建宏告诉记者。

据了解，6月 21日奉化日报

刊登《一块指示牌的三次“经历”》

及《作风建设必须“小题大做”》文

章后，区环保局于当日晚上紧急

组织作风建设“找茬”剖析会，各

科室、站队全面剖析工作开展过

程中存在的作风问题，并逐项提

出整改措施，要求于 6月底前全

面整改到位。剖析会上，各科室、

站队累计查找出指示牌缺失、上

墙的规章制度未及时更新、审批

窗口工作人员服务意识有待提

高、信访接待人员换位意识不强

等32个具体问题，并落实50余项

整改措施要求限期整改到位。

“业务还不够精、服务意识还

不够强、创新能力还有待提高、科

室之间的交流沟通还不够，这几个

问题在我局仍不同程度存在，必须

立行立改，整改到位。”区环保局局

长徐军剖析说，“人民群众对环保的

要求和期盼将越来越高，这对我们

环保人是压力更是挑战，我们必须

持之以恒推进特别能吃苦、特别能

战斗、特别能奉献的生态环保铁军

建设，全力打响全区环境污染防治

攻坚战，加快推进蓝天、碧水、净土、

清废四大攻坚战，给人民群众交出

一份满意的答卷。”

区环保局：深刻剖析 立行立改

记者 许犇
通讯员 徐超敏
本报讯 上周“指示牌事

件”后，区市场监管局于第一时

间组织全体干部开展大讨论，自

我剖析、自查自纠当前存在的类

似作风问题。

大讨论中，该局干部认为此

事件折射出了行政部门存在的

做事不细不实的现状。究其根

源，问题的关键是工作人员未摆

正办事态度，不深入思考干事的

目的性，只求表面应付，不顾办

事效率，而且推一把做一步，缺

乏主观能动性，对事情处理过于

机械，未从根本上予以解决。

在分析事件本质的同时，该

局干部也对自身问题进行了查

找与剖析。例如，在隐患排查过

程中，存在部分排查不全面、不

彻底的情况，甚至发现问题后多次

整改未到位的现象也时有发生；又

如，在上级多项整治集中下达时，

常常出现一家单位多次检查，而同

时一些单位却成为监管“盲区”；再

如，一些问题年年整治年年存在，

监管长效机制未建立等等。这些

问题都是因日常监管还不够细致

不够踏实、长远统筹考虑不够而造

成的。

为避免类似事件再次发生，该

局广大干部纷纷表示，将正视上述

问题并努力整改。首先，做到认真

对待工作中的每一件事，尤其是群

众的来电来访，无论事大事小，都

要学会换位思考，从群众角度出

发，并把群众的反映，视为对自身

工作的鞭策。其次，要切实担负起

工作责任，既做好本职范围内的工

作，又加强兄弟单位的沟通联系，确

保群众反映的问题及时快速得到解

决。再次，要善于总结反思，面对千

头万绪、量大面广的工作任务，要学

会多事统筹办、结合办、长远办，防

止“东一榔头西一棒槌”，出力却没

有成效。

区市场监管局：民生大事办好办实办长远

记者 朱晓冬
通讯员 洪建球
本报讯 “原先，我看到‘存量

房’这个名称，根本不知道这就是常

说的‘二手房’。现在，工作人员将

审批事项中一些拗口难懂的‘专业

术语’转化为明白易懂的‘群众用

语’。这个小小的改变，为我们带来

了大大的方便。”昨天上午，家住城

区的王先生在区行政服务中心办事

时，对于该中心这一“接地气”举措

连连点赞。

众所周知，绝大多数政府审批

事项名称按照规定往往采用概括性

强和更为严谨的专业术语。但对于

老百姓来说，有些事项名称过于拗

口、难懂，与生活中称说的有较大出

入，都会让他们在办事时摸不着头

脑，并往往导致需要多跑几趟才能

办成事。

为让群众和企业办事更明白、

更方便，从今年 3月开始，区审管办

通过现场询问、问卷调查、电话回访

等方式，广泛征求办事群众的意见，

梳理群众“看不懂”的事项名称，征

集群众相应习惯性称说，要求行政

服务中心各区域的审批事项名称既

要上接天线，做到统一、规范；又要

下接地气，将群众认为拗口、难懂的

专业术语转化为群众用语，让办事

人一看能懂，实现明白跑。

通过努力，目前区审管办已梳

理出第一批群众用语事项 35项，并

制作成宣传展板安放在各区域，同

时，要求工作人员在群众办事时，多

用群众用语介绍，让办事群众能快

速识别、快速明白所办事项或所需

材料的名称。如“基本养老保险视

同缴费年限”就是群众口中的“工

龄”，“被征地农民基本生活保障待

遇核准支付”就是俗称的“失地老

保”……这些通俗明白的“群众用

语”让企业和群众办事时一看就懂、

一办就妥。为提升上述“俗语化”事

项名称的群众知晓率，区审管办还

通过微信公众号、宣传窗、大屏幕等

载体，做好宣传普及工作。

此外，针对办事指南内容复杂、

流程不清的问题，区行政服务中心

进一步简化内容表述，用“流程图”

代替“文字罗列”，提高精准化办事

效率。截至目前，区行政服务中心

已更新办事指南、一事一卡 2000余
份，办事流程优化率达78.9%。

据区审管办负责人介绍，新举

措推出以来，减少了企业和群众因

事项名称不明而询问的次数，不必

要的咨询次数降低近37.8%，服务效

率得到大幅提升。

图为区行政服务中心第一批群

众用语事项宣传展板

将“专业术语”转化为“群众用语”

我区审批事项名称俗语化实现“明白跑”

记者 朱晓冬
通讯员 蒋静波
本报讯 备受文学界关注的第

八届冰心散文奖于6月23日上午在

四川省眉山市举行颁奖典礼，共有

129部（篇）作品获奖。奉化籍著名

作家阎受鹏的散文集《山海情絮》荣

获本届冰心散文奖(2016-2017)“散

文集奖”。

冰心散文奖是根据中国散文学

会已故名誉会长、著名作家冰心先

生遗愿，经中国作协批准，由中国散

文学会于 2000年正式设立实施的

一项全国性散文奖项，是我国文学

奖中重要的奖项之一，代表了中国

散文最高、最专业的水准。自设立

以来先后有 400 多位作家获此殊

荣，其中既有铁凝、贾平凹、迟子建

等文坛名家，也有刚刚展露头角的

文学新人。

今年已过八旬的阎受鹏是中国

作家协会会员、舟山市著名作家。

阎老于 1937年 5月出生于奉化大

堰，18 岁奉化师范毕业后分配到

舟山教书，两地与其血脉相连、情缘

相融。散文集《山海情絮》于 2017
年 12月由华文出版社出版，作品分

《故乡风韵》《千岛情思》《风物散鉴》

《钟声悠悠》四个部分，作品裸裎了

阎受鹏感恩奉化与舟山两个故乡的

灵魂。特别对于故乡奉化描写的那

些文字，跳跃着一颗赤子之心，凝聚

着一腔挚情。那种质朴、简白的笔

触勾勒的故乡奉化风土人情的韵

致、醇厚温暖的人情跃然纸上。

阎受鹏至今已先后在《人民文

学》《散文选刊》《上海文学》《文学

港》等报刊上发表文学作品达 500
余万字。长篇报告文学《断柱》《海

天英魂》以其社会文化内涵和思想

艺术价值，先后获 1997-1999年度、

2009-2011年度省作协优秀文学作

品奖。散文《彩色的街市》，获浙江

省作协新时期十年优秀散文奖，入

选《中国散文集萃》《中国当代儿童

文学精品库 1949-2009六十年佳作

典藏》、舟山市初中语文必读课文。

《家乡的竹林》入选山东、河北、广

东、上海等 10余省市中考语文阅读

题和教辅范文。

奉化籍著名作家阎受鹏
获第八届冰心散文奖

通讯员 孙常明 乌雯雯
本报讯 昨天下午，2018年奉

化区普通高中录取分数线揭晓。

为进一步推进城乡教育均衡发

展，遏制择校，2018年奉化中学招

生名额继续按一定比例定向分配至

各初中学校，录取分数线各校不一，

其中锦屏中学、实验中学为 633分，

其他初中学校为632分。

武岭中学录取分数线为 586
分；奉化二中录取分数线为 560.5
分；奉化高级中学录取分数线为

601.5 分；江口中学录取分数线为

543分。

2018年我区
普高录取分数线揭晓

强化作风整治强化作风整治 锻造锻造““奉化铁军奉化铁军””
监督投诉电话监督投诉电话：：1234512345

记者 许犇
通讯员 吴小玲
本报讯 6月 23日下午，我

区的电镀、热镀锌、铝氧化、电解、

电泳、酸洗等相关领域 32家金属

表面处理企业在溪囗举行奉化区

金属表面行业成立大会。

金属表面处理涉及电镀、喷

涂、氧化、防腐、线路板、冷热处理等

领域，是制造业特别是高新技术产业

的基础工业，是我区工业体系的一支

重要组成力量。据悉，该协会将以

“绿色循环、高效创新、交流共享、自

律自强”为宗旨，指导帮助我区金属

表面处理行业进入了自我规范与优

化升级的新阶段。

区金属表面行业协会成立


